
А вы посадили картофель?
На 23 мая хозяйствам Алтайского края осталось завер-

шить яровой сев на четверти запланированных площадей.
Уже засеяно 3,36 млн гектаров. При этом темпы работ 

немного превышают прошлогодний уровень.
Зерновые и зернобобовые посеяны на территории 1 млн 

950 тыс. гектаров, пшеница занимает 68% отведенных ей 
площадей. Полностью завершен сев гороха, к концу подходит 
сев подсолнечника, рапса и посадка картофеля.

Нашли своего героя
Президент России Владимир Путин подписал указ о 

награждении жителей страны госнаградами. В их число 
попали и выдающиеся труженики Алтайского края.

Так, орден Дружбы получил тракторист-машинист Моло-
дёжного отделения ЗАО «Колыванское» Геннадий Москвин из 
Павловского района. 35 лет своей жизни Геннадий Николае-
вич посвятил растениеводству и всегда добивался высоких 
показателей сбора сахарной свеклы. Только в 2021 году он 
собрал ее более 15 тысяч тонн.

Медаль «За труды по сельскому хозяйству» получили 
животновод ЗАО «Колыванское» Лилия Ганн и птичница 
птицефабрики «Комсомольская» Надежда Голубева.

Почетного звания «Заслуженный работник сельского хозяй-
ства Российской Федерации» удостоены оператор машинного 
доения АО «Крутишинское» Надежда Вернер из Шелаболихин-
ского района и заведующий фермой агрофирмы «Гудвилл» 
в селе Урожайном Советского района Александр Карпов. 

Оценили стоимость
Установка стелы «Город трудовой доблести» в Нагорном 

парке Барнаула обойдется в 83,3 млн рублей.
Проектно-сметная документация направляется на согла-

сование и государственную экспертизу. Следующим этапом 
в «жизни» стелы станет процедура определения подрядчика, 
который займется строительством мемориального сооружения.

Конструкция высотой 32 метра украсит краевую столицу 
к Дню города. Она будет представлять собой металлические 
формы, облицованные сталью с фрагментами военных фото-
графий и документов. Основание сделают из гранита, а площадь 
вокруг благоустроят: осветят, озеленят и замостят брусчаткой.

На море – самолётом
С 28 мая можно улететь из Барнаула в Сочи прямым 

рейсом.
Трижды в неделю – по понедельникам, четвергам и суб-

ботам будет летать Airbus A320. Вылет из Сочи по графику 
в 18.30, прилет в Барнаул – в 3.30 (везде время местное). Обратно 
самолет отправится из краевой столицы в 4.30, а прилетит 
в Сочи в 5.50. Стоимость экономкласса – от 10 763 рублей. 

Новые «зебры» на улицах
Новые «зебры» появились уже на 51 пешеходном пере-

ходе возле 46 барнаульских школ, которые имеют непо-
средственный выход на проезжую часть. 

До 25 мая, когда в краевой столице пройдут последние 
звонки, новая дорожная разметка появится на 59 таких до-
рожных участках. Рядом с «лежачими полицейскими» нано-
сится надпись «Дети». При необходимости будут обновлены 
дорожные знаки и информационные таблички.

Никита ИВАНОВ

В обход
Мост на проспекте Ленина у Нового рынка в Барнауле 

закрыт для транспорта и пешеходов.
Пешеходная зона для перехода через железнодорожные 

пути организована между ТРЦ «Пионер» и Домом быта: через 
мостовой переход, далее через участок по ул. Кулагина до 
АЗС, затем по пешеходной дорожке к лестнице. Конструкцию 
лестничного перехода оборудовали пандусами. Также уста-
новлены пешеходные ограждения со стороны ТРЦ «Пионер». 
Для удобства горожан устанавливают лавочки и урны.

Дмитрий СЕРДОВ
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В начале было Слово…
25 мая в России отме-
чается День филолога.

Эта дата является профес-
сиональным праздником для 
выпускников и преподавате-

лей филологических факультетов, учителей 
русского языка и литературы, работников би-
блиотек, переводчиков и просто ценителей 
родного языка и литературы. Логично, что он 
отмечается на следующий день после Дня сла-
вянской письменности и культуры.

«Филология» в переводе с греческого означает 
«любовь к слову». Именно это чувство заставляет 
нынешних выпускников школ выбирать ее в 
качестве основы своей будущей исследователь-
ской, педагогической или иной прикладной 
деятельности.
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605,4 миллиона рублей предназначены се-

мьям со среднедушевым доходом меньше про-
житочного минимума в регионе. Заявления 
рассматриваются в течение 10 дней, а после 
одобрения деньги поступают на указанный 
счет в течение 5 дней.
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Ветер северо-восточный, 4-9 м/с, 
порывы до 14 м/с. Переменная 
облачность. Преимущественно 

без осадков.
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Ветер восточный, 3-8 м/с, 
ночью порывы до 13 м/с, днем 
до 15 м/с. Переменная 
облачность. Преимущественно 
без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, 
3-8 м/с, порывы до 13 м/с. 
Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков, 
по юго-востоку небольшие 
дожди, грозы.

26 мая

27 мая

+

+

Медицинская агломерация
  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

По проводам, по городам

В Барнауле выбрали лучшего водителя трол-
лейбуса. За это звание боролись 10 человек. 
Победитель получит денежную премию, по-
высит свою квалификацию и будет пред-
ставлять Алтайский край на всероссийских 
соревнованиях.

В���������� 
��� ��������

Краевой конкурс про-
фессионального мастер-
ства среди машинистов 
электротранспорта прово-
дится ежегодно. Турниры 
между водителями трамва-
ев и троллейбусов череду-
ются каждый год, в этот раз 
определяли самого умелого 
профессионала, управляю-
щего «усатым». Участники 
борются за денежные при-
зы, а лауреатам, занявшим 
призовые места, досрочно 
повышается водительская 
квалификация.

– Новый водитель может 
повышать свой класс раз в 
три года, – объясняет стар-
ший ревизор безопасности 
движения МУП «Горэлек-
тротранс», член жюри Та-
тьяна Синицина. – Но если 
он уверен в своих силах, то 

может продемонстрировать 
их в таком конкурсе. Если 
участник попадет в тройку 
лучших, то его категория по-
высится на одну ступень, от-
чего вырастет его зарплата. 
Были случаи, когда молодые 
шоферы, участвуя в таких 
соревнованиях, повышали 
свою квалификацию до пер-
вой категории, отработав на 
дороге всего три года.

Из-за этого именно но-
вички, стаж работы кото-
рых не превышает шести 
лет, обычно участвуют в 
таких конкурсах. Опытные 
шоферы уже давно подтвер-
дили свой профессиона-
лизм, поэтому их молодые 
коллеги мотивированы на-
много больше. Некоторые 
участники за рулем всего 
полгода, но уже готовы блес-
нуть своим мастерством.

– Я работаю несколько 
месяцев, только недавно 

окончила обучение в транс-
портном техникуме, – рас-
сказывает конкурсантка 
Кассандра Кондратьева. – Ре-
шила испытать свои силы, 
хотя некоторые соперники 
намного опытнее.

З���� � �����
Конкурс начинается с те-

оретической части, которая 
больше напоминает экза-
мен. Участники тянут биле-
ты и отвечают на вопросы 
об устройстве троллейбуса, 
обеспечении безопасности 
пассажиров, правилах до-
рожного движения.

После этого начинается 
вождение. При прохожде-
нии трассы учитывается не 
только общее время проез-
да, также оценивается вы-
садка пассажиров, экстрен-
ное торможение, парковка. 
Помимо этого жюри обра-
щает внимание на культуру 
обслуживания – объявление 
остановок, предупреждение 
о закрытии дверей, напо-
минание о необходимости 
соблюдения ПДД.

(Окончание на 4 стр.)

В Алтайском крае официально 
появилась первая межрайонная 
больница. Коллектив Каменской 
ЦРБ при поддержке крайздрава 
последние три года активно 
готовился к переходу на второй 
уровень оказания медицинской 
помощи 100 тысячам жителей 
пяти районов северо-западной 
части региона.

Медучреждения первого уровня 
оказывают помощь преимущественно 
населению своего муниципалитета. Ме-
дицинские организации второго уровня 
должны иметь возможность принимать и 
лечить жителей нескольких территорий.

Каменская больница, стала межрай-
онным медцентром каменского меди-
ко-географического округа с общей чис-
ленностью населения около ста тысяч 
человек, в который входят Каменский, 
Баевский, Крутихинский, Панкруши-
хинский, Тюменцевский районы и город 
Камень-на-Оби.

��� �� �����
Главный врач Каменской межрайонной 

больницы Олег Войтов с нескрываемым 
удовольствием показывает реорганизован-
ное приемно-диагностическое отделение. 
Оно теперь занимает весь первый этаж 
главного корпуса больницы.

Здесь созданы комфортные условия 

для оказания первичной медпомощи и 
диагностики. Пациенты диву даются: 
светло, красиво, современно, как будто в 
краевой клинике. Подразделение имеет 
три структурных звена: экстренного и 
планового приема, диагностическое. Отде-
ление переливания крови перевели в от-
дельное помещение, за счет чего площадь 
и пропускная способность «приемника» 
существенно увеличились.

Обустроены подъезд машин скорой 
помощи, холл ожидания. Оснащены всем 
необходимым реанимационный зал, ма-
лая операционная, мужская и женская 
смотровые, стоматологический и про-
цедурные кабинеты. Диагностический 
блок оборудован современной, в том чис-
ле высокотехнологичной медтехникой: 
аппаратом КТ, цифровой стационарной и 
мобильной рентген-установками, аппара-
тами УЗИ, ЭКГ, эндоскопическими стой-
ками. В ближайшей перспективе здесь 
планируют проводить трепан-биопсию 
и колоноскопию.

– Сокращается плечо оказания экс-
тренной помощи тяжелым больным, – 
поясняет Олег Войтов. – Реаниматолог 
имеет возможность в приемном отделении 
стабилизировать состояние пациента 
и принять решение о его дальнейшей 
маршрутизации. Больные с подозрением 
на инсульт сразу направляются на КТ. 
Всю необходимую диагностику проведут 
незамедлительно, в приемном отделении 
теперь есть своя лаборатория. С транспор-
тировкой на этажи никаких проблем. Уже 
заменены два лифта, скоро обновится 
еще один.

(Окончание на 3 стр.)

В каменской больнице есть отделение гемодиализа.

Кассандра Кондратьева участвует в конкурсе впервые.
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Фермеры Пётр и Алек-
сандр Локтионовы по-
следние годы всерьез 
взялись за животно-
водство. В прошлом 
году они построили 
новые помещения для 
скота, а в этом плани-
руют увеличить надои 
с 6 до 7 тысяч литров 
на каждую корову.

Знаем, как доить
Животноводческий ком-

плекс КФХ Локтионова П.В. 
находится на окраине поселка 
Барчиха Шипуновского рай-
она. В нем содержится 1238 
голов крупного рогатого скота, 
из них 430 дойных коров.

Животноводством фермеры 
занялись по случаю.

– Один из контрагентов 
в 2010 год у рассчита лся 
с братьями за долги красно-пе-
стрыми степными коровами. 
Они принесли телят. Попро-
бовали доить – и пошло-пое-
хало, – вспоминает ветврач 
КФХ Александр Доценко.

Вначале было 22 головы. 
Их разместили в коровнике 
бывшего колхоза «Красный 
пахарь», а потом его рекон-
струировали.  

Первоначально годовые 
надои в хозяйстве составля-
ли 3,5 тыс. литров с коровы. 
В прошлом году – уже 6 тыс. 
литров. Сегодня от каждой 
буренки получают по 24 литра 
в сутки высококлассного мо-
лока. И планируется по итогам 
года превысить отметку 7 тыс. 
литров.

Прирост продуктивности 
идет благодаря улучшению 
генетического потенциала 
животных.

– За 2019–2020 годы мы при-
везли из Красноярского края 
140 голов чистопородных гол-
штинов, потенциальные на-
дои которых составляют 8 ты-
сяч и выше литров, и ведем 
поглотительное замещение 
ими красно-пестрой степной 
породы, – объясняет зоотехник 
КФК Александр Вирц.

Конечно, чтобы добиться 
хороших надоев, коров нуж-
но как следует кормить. Но с 
кормовой базой в хозяйстве 
полный порядок. В траншеях 
лежит полуторагодовой запас 
силоса, есть концентраты, ку-
куруза, жмыхи и белково-ви-
таминный концентрат.

– Мы уже давно планомер-
но развиваем кормовую базу, 
видим цели и знаем, как доить 
молоко, – говорит зоотехник.

Молоко сдают на рубцов-
ский завод компании «Вимм-
Билль-Данн» по 40 рублей за 
литр. Высокая закупочная 
цена объясняется высоким 
содержанием в продукте бел-
ка (3,4%), небольшим количе-
ством соматических клеток 
и полным отсутствием анти-
биотиков. Такое молоко осо-
бенно ценится сыроделами.

Среди специалистов не раз 
приходилось слышать мнение, 

что не стоит поднимать мо-
лочную продуктивность КРС 
выше 6 тыс. литров. Затраты на 
корма растут, коровы быстрее 
изнашиваются, и в результате 
овчинка не стоит выделки.

Александр Вирц с этим от-
части согласен:

– Кормить надо хорошо 
и здоровье животного беречь. 
Сегодня купить хорошую не-
тель – дорогое удовольствие. 
Легче самим вырастить. Поэ-
тому внимательно относимся 
к скоту с первых дней его жиз-
ни. Стараемся правильно при-
нять теленочка во время родов, 
высушить его в сушильном 
шкафу, напоить молозивом.

– И своевременно провести 
ветеринарные мероприятия, – 
добавляет ветврач Александр 
Доценко.  

Молочное такси
В прошлом году в КФХ по-

строили телятник с родиль-
ным отделением и коровник, 
потратив 28 млн рублей.

Надеваем поверх одежды бе-
лые накидки и идем смотреть, 
в каких условиях содержат 
телят. Впечатление хорошее. 
Чистота, много естественного 
света,  поилки с подогревом.

В летнем загоне гуляет скот 
покрупнее. Раньше бычков 
Локтионовы продава ли, 
а в этом году 60 голов решили 
поставить на откорм.

– А что это телочка такая 
грустная? – интересуюсь 
я у ветврача.

– Это бычок, – поправляет 
Доценко.

– А этот?
– Тоже.
– Как это вы так быстро 

определяете у них пол?
– Так у бычков бирки на 

ушах зеленые, – смеется 
специалист. – На бирке все 
написано: когда родился, кто 
родители. А кроме того, у тело-
чек под кожей чип стоит, что-
бы через транспондер следить 
за перемещением животного. 

Корм телятам готовят в так 
называемом молочном такси. 
В емкость, снабженную ме-
шалкой и термостатом, выли-
вают молоко, термофильную 
закваску и получают своео-
бразный кефир с темпера-
турой 37 градусов. Аппарат 
может выдавать каждому ма-
лышу нужную дозу корма, пе-
ремещаясь под управлением 
оператора по ферме. Раньше 
одна телятница, таская ведра,  
могла кормить до 80 живот-

ных, теперь ее производитель-
ность выросла в полтора раза. 

– У животноводов есть 
свои три «К», – сообщает Алек-
сандр Вирц. – Коровы, корма 
и кадры. Причем кадры в ны-
нешних условиях приобрета-
ют первостепенное значение. 
Пока нам удается находить до-
бросовестных доярок и скот-
ников, в том числе и молодых. 
Скажу, что надо выполнить 
определенную работу – идут 
и делают. Понимают, что не 
будет животноводства – не бу-
дет и села, так как заняться 
зимой больше нечем.

Зарплата у добросовестных 
работников КФХ нормальная, 
уверяют специалисты. Есть 
бонусы и со стороны краевых 
властей. Например, в этом 
году уже третья доярка по-
лучила бесплатное санатор-
но-курортное лечение.  

– В этом году будете строить 
новый коровник? – спраши-
ваю у управляющего КФХ пе-
ред тем как проститься.

– Нынче с животновод-
ством повременим, будем 
на мехтоку монтировать су-
шильную линию, – ответил 
Александр Локтионов.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

  АГРОПРОМ .

  ПАНОРАМА .
Летом полетаем

Перевозки пассажиров российскими авиаком-
паниями в апреле упали на 30% в годовом выра-
жении, до 5 млн человек, после падения на 20% 
в марте.

В нынешних условиях это не самый плохой ре-
зультат и, во всяком случае, не катастрофа, считает 
«Коммерсант». «Аэрофлот», ранее ориентировавшийся 
на международные перевозки, даже смог вернуться 
на второе место в России (лидер – S7 Airlines).

Вопрос в том, сколько российским компаниям 
удастся поддерживать провозную емкость без им-
порта запчастей. Bloomberg со ссылкой на аналити-
ческую компанию IBA писал, что до начала разборки 
лайнеров «Аэрофлота» на запчасти – три месяца. Пока 
участники рынка ожидают приемлемого летнего 
сезона за счет отпусков и ваучеров на отмененные  
в пандемию рейсы, а потом – непредсказуемой осени, 
когда на перевозках скажется падение покупатель-
ной способности населения.

«СиСорт»  
зовёт на работу

Барнаульский производитель фотосепараторов –  
компания «СиСорт» отмечает увеличение спроса 
на свое оборудование и сообщат о наборе допол-
нительных сотрудников.

Предприятие ищет менеджеров по продажам, 
разработчиков, сборщиков-монтажников оборудо-
вания и программистов.

«Сегодняшняя ситуация в стране и мире отраз-
илась на рынке труда, мы готовы трудоустроить 
хороших специалистов, которые из-за санкций и 
происходящих событий остались без работы. Ждем 
и тех, чьи доходы существенно сократились. Мы 
предлагаем достойные зарплаты (например, для 
менеджеров – от 60 тысяч рублей на руки), интерес-
ные задачи», – обещает исполнительный директор 
«СиСорт» Виталий Савинков.

Кстати, далеко не все предприятия края испыты-
вают повышенный спрос на свою продукцию, они 
думают о сокращении персонала. Такие работодатели 
могут обратиться в Управление Алтайского края по 
труду и занятости населения за получением допол-
нительных мер господдержки для субсидирования 
зарплат и переобучения работников, находящихся 
под риском увольнения.

Уникальный кефир
Рецепты кисломолочных напитков с использо-

ванием продукции пантового оленеводства раз-
работали сотрудники отдела Сибирского НИИ 
сыроделия Федерального Алтайского научного 
центра агробиотехнологий.

Как рассказала руководитель отдела Ольга Мусина 
на недавнем заседании научно-экспертного совета 
по развитию биотехнологий при губернаторе края, 
проект позволит вырабатывать продукты более 
высокой пищевой и биологической ценности по 
сравнению с традиционными кисломолочными 
напитками.

Разработка рецептуры велась при поддержке крае-
вого бюджета. Как только закончится ее патентование, 
в Сибирском НИИ сыроделия готовы предложить 
выпуск напитков молочным заводам края.

Николай ПОСТЫШЕВ

Не стоит оптимизировать налоги
«В конце апреля в ФНС появи-

лась внутренняя инструкция, по 
которой можно определить, что 
предприниматель неправомерно 

перевел своих сотрудников в самозанятые, 
чтобы не платить за них налоги и сборы. По-
лучается, предприниматели стали больше 
прятать доходы, раз ФНС шлет на места 
такие инструкции?

Сергей Харченко, с. Михайловское».

Отвечает руководитель УФНС по Алтайскому 
краю Алексей Легостаев:

– Количество самозанятых растет, и мы 
отслеживаем в автоматическом режиме, 
от кого они получают доходы. Если видим, 
что эти граждане получают деньги один-
два раза в месяц из одного источника, что 
косвенно говорит об их трудовых отноше-
ниях с работодателем, то мы на эти сигналы 
реагируем.

Но статистика таких случаев снижается. 
И инструкция стала своего рода сигналом 
для бизнеса, чтобы он понимал: налоговая 

служба проводит анализ этой ситуации по 
определенной схеме.

Иногда к собственнику бизнеса приходят 
юристы, бухгалтеры с предложением оптими-
зировать уплату налогов, в том числе и путем 
перевода работников в самозанятые. Дескать, 
в Интернете почитал, очень интересно. Пред-
приниматель соглашается. А мы пытаемся объ-
яснить публично: «Не стоит этим заниматься. 
Нам почти все видно. И мы придем к вам на 
проверку и доначислим НДФЛ и страховые 
взносы плюс пени и штрафы».

В то же время я не идеализирую ситуацию. Из-
за нехватки людей я не могу вместо сегодняшней 
сотни выездных проверок назначить тысячу. 
Поэтому мы проводим разъяснительную работу, 
приглашаем налогоплательщиков на комиссии, 
где открыто сообщаем об их рисках. Но те, кто 
думает, что если налоговики не приходят, то 
можно и дальше использовать запрещенную 
схему, ошибаются. Я могу ответственно заявить, 
что мы обязательно к ним придем – не сегодня, 
так завтра или послезавтра.

Подготовил Николай ПОСТЫШЕВ

Как Банку России удалось 
купировать первый шок от 
западных санкций, обсуждали 
на прошлой неделе предста-
вители ЦБ, коммерческих 
банков и бизнеса. Меропри-
ятие прошло в рамках VIII 
конгресса предприниматель-
ских объединений Алтайского 
края.

Предложения ЦБ
«В этой нестандартной ситуации 

в экономике страны Центробанк 
предпринял довольно жесткие меры, 
обеспечивающие работу финансовой 
системы, – считает управляющий бар-
наульским отделением Сибирского 
главного управления ЦБ Андрей Ива-
нов. – В то же время для бизнеса были 
введены кредитные каникулы, Банк 
России разработал антикризисные 
программы кредитования для пред-
принимателей.

По состоянию на 15 мая по этим 
программам малый и средний биз-
нес (МСБ) края получил кредитов на 
сумму около 2 млрд рублей, в том числе 
индивидуальные предприниматели –  
на 189 млн рублей.

«Мы постоянно общаемся с объеди-
нениями предпринимателей, знаем 
их запросы. И предлагаем механизмы 
льготного кредитования и возмож-
ность реструктуризации ранее взятых 
кредитов», – отметила представитель 
центрального аппарата ЦБ Мария По-
лякова.

Каникулы хорошо зарекомендо-
вали себя в пандемийный период. 
Предприниматели, не справляющи-
еся с кредитной нагрузкой, могут 
взять отсрочку по выплатам до по-
лугода на каждую ссуду. Но во вре-
мя каникул проценты продолжают 
начисляться.

За предоставлением этой меры под-
держки можно обратиться в банк до 30 
сентября 2022 года. При этом предпри-
ниматель должен работать в отрасли, 
которая включена в список пострадав-
ших. Благо перечень их достаточно 
обширный.

Для предпринимателей, которые 
не попадают под действие каникул, 
Центробанк рекомендует обращать-
ся непосредственно к кредитору за 
реструктуризацией долга. Обычно 
банки охотно идут навстречу своим 
клиентам, чтобы их не потерять и не 
ухудшать качество кредитной истории.

Кроме того ЦБ выделил на этот 
год коммерческим банкам 340 млрд 

рублей для компенсации ставок по 
оборотным кредитам для МСБ. Макси-
мальная ставка для малого бизнеса не 
выше 15%, для среднего – 13,5%.

В конце апреля ЦБ включил в про-
грамму лизинговые и факторинговые 
компании, если они готовы предостав-
лять свои услуги под 15 и 13,5%. (Заме-
тим, что в прошлом году эти ставки 
были в районе 5–9%).

По таким же ставкам, но на срок до 
трех лет ЦБ открыл совместно с Кор-
порацией МСП программу инвести-
ционного кредитования.

Подробно с условиями этих про-
грамм можно познакомиться на сайте 
Центробанка в разделе «Поддержка 
кредитования МСП».

Для снижения операционных издер-
жек бизнеса ЦБ с 18 апреля до конца 
августа ограничил комиссии за эк-
вайринг до 1% для компаний, которые 
предоставляют социально значимые 
услуги и товары.

Другие  
финансовые институты

В крае работают десятки подраз-
делений федеральных банков и два 
региональных. Один их них – Сиб-

соцбанк, который, кстати, не попал 
под действие западных санкций, 
предлагает льготные кредиты под 
1–5%.

На фоне других кредитных органи-
заций хорошо выглядит Россельхоз-
банк, который выдает краткосрочные 
ссуды аграриям под 1–5%.

Помимо этого, в Алтайском крае 
действует система микрокредито-
вания Алтайского фонда финанси-
рования предпринимательства. Он 
предлагает займы до 5 млн рублей 

под 9,5% при наличии залога и под 
14% – без залога. Пострадавшие в ЧС 
могут получить ссуду под 1%. Для при-
оритетных проектов ставка снижена 
до 4,47%. До 500 тысяч могут занять и 
самозанятые граждане.

У фонда есть инвестиционные сред-
ства под 4,5%. Их можно получить на 
срок до семи лет, но на каждые 1,5 млн 
рублей требуется создать одно рабочее 
место.

Банки могут снизить стоимость 
кредитов на два процентных пункта, 
если воспользоваться гарантиями Ал-
тайского фонда развития МСП. Комис-
сия за пользование залогами сегодня 
снижена до 0,25%.

В общем, есть из чего выбрать, если 
есть потребность в чужих деньгах. Но 
ими предприниматели стараются 
пользоваться как можно меньше, так 
как в нынешней ситуации у многих 
задача просто выжить. О развитии 
думают единицы.

Проблемы
Одним из участников встречи бан-

киров и бизнеса был председатель Со-
вета регионального отделения «Дело-
вой России» Юрий Матвейко. По его 

мнению, ЦБ своевременно реагировал 
на вызовы. В результате экономику 
удалось сохранить.

«Мы видим, что сотни миллиардов 
рублей выделяются МСП – для того 
чтобы бизнес остался на плаву», – кон-
статировал предприниматель. Однако 
он поднял несколько проблем, в част-
ности, вопрос справедливой оценки 
залогов.

«Кто хоть раз кредитовался под за-
лог имущества, знает, что банки суще-
ственно занижают его стоимость», – 
констатировал Матвейко, добавив, 
что банки сегодня не выглядят так 
счастливо, как до 24 февраля.

«Нам из этой ситуации вместе выхо-
дить, поэтому кредитные организации 
должны слышать чаяния предприни-
мателей. Мы живем в одной стране 
и все проблемы должны решать вме-
сте», – призвал представитель «Деловой 
России».

Также он обратил внимание на то, 
что край плохо обеспечен финансовой 
инфраструктурой в селах.

«В последние 10 лет банки убирают 
свои офисы вначале из сел, затем из 
райцентров. Сегодня ряд финансовых 
сервисов, которыми мы пользовались 
до 24 февраля, недоступен. Понятно, 
что банки стараются снизить опера-
ционные издержки, но ЦБ должен 
остановить их исход из сел», – считает 
Матвейко.

Его поддержал региональный 
бизнес-омбудсмен Андрей Осипов, 
приведя в пример Залесово, где на 
7500 населения осталось только два 
банкомата Сбербанка. Один сломался, 
и, чтобы провести самоинкассацию, 
предприниматели выстраиваются 
в длинную очередь к другому.

«Поставьте третий!» – призвал Оси-
пов банковское сообщество.

В ответ представитель барнаульско-
го отделения ЦБ Олег Алехин сказал, 
что наш край по количеству банков-
ских офисов и банкоматов находится в 
лидерах по Сибири. «Но мы прекрасно 
понимаем, что проблема есть. Центро-
банк анонсировал стратегию по обе-
спечению финансовой доступности, 
– сказал Алехин. – Работы ведутся на 
самом верхнем уровне. Нами создана 
рабочая группа, планирующая решить 
проблему, в том числе на базе почтовых 
отделений».

Андрей Иванов добавил, что за 
последние годы количество сел без 
Интернета сократилось вдвое, до 
300. И этот процесс продолжится, что 
позволит задействовать дистанцион-
ные банковские сервисы.

Евгений ШУМИЛОВ,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ФИНАНСЫ .

  «АП»–ИНФО .

Поставьте третий банкомат

Три «К» братьев Локтионовых
  ЯЗЫКОМ ЦИФР .

собрано налогов и страховых 
взносов с территории  
Алтайского края  
за 4 месяца 2022 г.61,7 млрд руб. 

в том числе налогов

федеральныи�  бюджет местные бюджетыкраевои�  бюджет

20  
млрд руб. 7 7 %%17,1  

млрд руб. 31 31 %% 5,9  
млрд руб. 5,7 5,7 %%

* Рост в сравнении с аналогичным периодом 2021 года.

* * *

ставка займов Ал-
тайского фонда 
финансирования 
предприниматель-
ства для проектов  
в приобретенных 
отраслях
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Льготный кредит можно взять в Алтайском фонде финансирования предпринимательства.

Александр Вирц.Новые коровник и телятник.
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М
Деревянный дом (4 комнаты), большой 
сад, участок 45 соток, рядом лес, река на 
благоустроенную квартиру в Алейске, 
Рубцовске. Тел. 8 (385-75) 21-0-17.

П
Квартиры

3-комн. в центре с. Усть-Чарышская При-
стань (71,2 кв. м) или меняю на 1-комнатную 
квартиру в г. Барнауле. Тел. 8-961-976-3842.
Кухню-прихожую (12 кв. м, ремонт, ме-
бель, с/у, близко к центру, 900 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-216-1166.
Студию в г. Новоалтайске (ЖК «Облака», 
цена 1 380 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

Дома
1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского райо-
на, ул. Садовая, д. 14 (62 кв. м, жилой, цена 
500 тыс. руб.). Тел. 8-960-953-8562.
В г. Барнауле (77 кв. м, газовое отопле-
ние, вода горячая, холодная, с/у, пласти-
ковые окна, баня, огород 3 сотки, цена до-
говорная). Тел. 8-963-531-9501.
В с. Паутово Петропавловского района 
(98 кв. м, 24 сотки, вода в доме, пластико-
вые окна, гараж, баня, постройки, плодо-
носящий сад). Тел. 8-962-807-6661.
1/2 дома г. Барнауле (район Нагорного парка, 
кирпич, 40 кв. м, водяное-печное отопление, 
хозпостройки, земля). Тел. 8-996-706-8043.

Сады, участки
В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпичный 
дом, хозпостройки, посадки, приватизи-
рован). Тел. 8-913-226-7190.

Животных
Дойную козу, комолая. Тел. 8-960-949-7215.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
Автошины и диски (б/у, диаметром 15). 
Тел. 8-913-252-2220.
Диски: литые (б/у, диаметром 14), сталь-
ные (б/у, диаметром 14). Тел. 8-913-252-2220.

Рулевые тяги для а/м «Лада-Калина» (б/у). 
Тел. 8-913-252-2220.

Разное
Кресло-коляску Otto Bock (для взрос-
лых, в отличном состоянии, недорого). 
Тел. 8-903-947-8897.
Крупный картофель. Тел. 8-960-949-7215.

Р
Отдам в добрые руки кота (возраст 8 меся-
цев, метис породы корниш-рекс, ко всему 
приучен, кастрирован). Тел. 8-913-228-5696.
Отдам в добрые руки молодого кота-мы-

шелова, окрас дымчатый, возраст 9 меся-
ца, очень красивый и пушистый, к туале-
ту приучен. Тел. 8-962-803-2795.
Отдам в добрые руки сторожевую овчар-
ку по кличке Мухтар (г. Барнаул, взрос-
лый). Тел. 8-962-803-2795.
Отдам в добрые руки щенка (девочка, 
метис лайки, возраст 4 месяца, помогу 
со стерилизацией). Тел. 8-913-228-5696.
Отдам в добрые руки домашних котят (воз-
раст 1,5 месяца, окрас рыжий, трехцветный, 
пепельный). Тел.: 44-83-09, 8-962-813-9730.
Отдам колесо от «Кировца» для воды (боль-
шое, удобное). Тел. 8-906-977-9812.

СОЦИУМ
  ПОИСК .

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчик – Беличенко Татьяна Геннадьевна, Республика Алтай, г. Горно-Ал-
тайск, ул. Юбилейная, д. 2. Кадастровый инженер – Боровик Иван Александро-
вич, 659600, Алтайский край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Титова,
д. 46б, e-mail: ada51@mail.ru, тел. 8-961-984-9158, аттестат № 22-13-33. Кадастро-
вый номер исходного земельного участка 22:07:200001:747, установлено относи-
тельно ориентира, расположенного: Алтайский край, Быстроистокский рай-
он, в административных границах Приобского сельсовета, в границах участка 
с кадастровым номером 22:07:200001:747. Ознакомиться с проектом межева-
ния, представить обоснованные возражения можно по адресу: 659600, Алтай-
ский край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Титова, д. 46б, тел. 8-961-984-
9158, в течение тридцати дней со дня опубликования настоящего извещения.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта межевания зе-

мельного участка
Заказчиком кадастровых работ является Гревцев Роман Владимирович, 

почтовый адрес: 659437, Алтайский край, Целинный район, с. Овсянниково, 
ул. Центральная, д. 3, кв. 2, тел. 8-963-501-2966. Кадастровый инженер – Гмыря 
Алексей Александрович, квалификационный аттестат № 22-10-41, связь с ко-
торым осуществляется по почтовому адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, 
ул. Ленина, д. 230, адрес электронной почты: geo-kadastr22@yandex.ru, контакт-
ный тел. 8 (3854) 33-56-03. Кадастровый номер и адрес исходного земельного 
участка 22:57:110201:33, адрес: Российская Федерация, Алтайский край, Целин-
ный район, с. Овсянниково, земли ТОО «Ясная поляна». Ознакомиться с проек-
том межевания, согласовать границы участка возможно в тридцатидневный 
срок с момента опубликования извещения по адресу: 659300, Алтайский край,
г. Бийск, ул. Ленина, д. 230, с приложением документов, удостоверяющих лич-
ность и подтверждающих право на земельную долю на исходный земельный 
участок с кадастровым номером 22:57:110201:33. Представить обоснованные 
возражения или предложения о доработке проекта межевания земельного 
участка и требования (возражения) относительно размера и местоположения 
границ выделяемого в счет земельных долей земельного участка можно в те-
чение 30 дней с момента опубликования извещения по адресу: 659300, Алтай-
ский край, г. Бийск, ул. Ленина, д. 230.

Извещение
Руководствуясь Федеральным законом от 24.07.2002 № 101 ФЗ «Об обороте земель сельскохо-

зяйственного назначения», администрация Заветильичевского сельсовета Алейского района Ал-
тайского края уведомляет собственников земельных долей и возможных наследников умерших 
собственников земельных долей общей долевой собственности из земель сельскохозяйственно-
го назначения в границах землепользования бывшего товарищества с ограниченной ответствен-
ностью «Садовод» с кадастровым номером 22:01:030401:176, расположенного на территории Завет-
ильичевского сельсовета Алейского района Алтайского края, которые в установленном законном 
порядке могут быть признаны невостребованными: Новицкая Мария Куприяновна, Ляйгер Мария 
Дмитриевна, Силенко Галина Степановна, Чудин Иван Михайлович, Боргардт Эмилия Андреевна, 
Шкурина Елизавета Семеновна, Гоор Полина Александровна, Кузеванов Николай Григорьевич, о 
том, что по истечении трех месяцев со дня опубликования данного извещения будет утвержден 
список невостребованных земельных долей для обращения в суд с требованием о признании пра-
ва муниципальной собственности на земельные доли.

Собственники земельных долей или их наследники, считающие, что они или принадлежащие 
им земельные доли необоснованно включены в список невостребованных земельных долей, вправе 
в течение указанного срока воспользоваться своими правами, направив письменное уведомление в 
администрацию Заветильичевского сельсовета по адресу: 658110, Алтайский край, Алейский рай-
он, п. Заветы Ильича, ул. Садовая, д. 17, тел. 8 (385-53) 40-6-41,е-mail: alzavess@mail.ru, или заявить об 
этом на общем собрании участников долевой собственности, что является основанием для исклю-
чения указанных лиц и земельных долей из списка невостребованных земельных долей.

Собрание участников долевой собственности будет производиться в форме совместного присут-
ствия участников долевой собственности (их представителей) для обсуждения вопросов повестки 
дня и принятия решения по вопросам, поставленным на голосование.

Общее собрание участников долевой собственности по утверждению списка невостребованных 
земельных долей состоится 16 сентября 2022 года в 15.00 (время местное) в здании Заветильичевско-
го Дома культуры по адресу: Алтайский край, Алейский район, п. Заветы Ильича, ул. Садовая, д. 15.

Повестка дня общего собрания:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение списка лиц, земельные доли которых могут признаны невостребованными, и зе-

мельных долей, которые могут быть признаны невостребованными.
3. Выборы лица, уполномоченного участниками долевой собственности действовать от их име-

ни без доверенности.
Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на обсуждение общего собрания, мож-

но по адресу: 658110, Алтайский край, Алейский район, п. Заветы Ильича, ул. Садовая, д. 17.
Срок ознакомления до 02 сентября 2022 года.
Для принятия участия в собрании участникам долевой собственности при себе иметь паспорт 

или иной документ, удостоверяющий личность, документы, удостоверяющие право на земельную 
долю, представителю участника долевой собственности также необходимо иметь надлежащим об-
разом оформленную доверенность.

С даты утверждения списка невостребованных земельных долей общим собранием участни-
ков долевой собственности земельные доли, сведения о которых включены в указанный список, 
признаются невостребованными. В случае если общим собранием участников долевой собствен-
ности в течение четырех месяцев со дня опубликования указанного списка не принято решение 
по вопросу о невостребованных земельных долях, администрация Заветильичевского сельсове-
та Алейского района Алтайского края вправе утвердить такой список самостоятельно.

  ТРАДИЦИИ .

Мудрость вековая
Вчера отмечался День славян-
ской письменности и культуры. 
В Музее истории Алтайской 
духовной миссии хранятся 
уникальные старопечатные 
и рукописные церковные книги.

– Всего у нас 66 тысяч музейных 
предметов, – рассказывает директор 
музея Павел Коваленко. – А коллекция 
старопечатных и рукописных церковных 
православных книг насчитывает свыше 
1100 единиц хранения. Это одна из самых 
больших коллекций в Сибири. С нашими 
книгами ежегодно по нескольку раз в 
год работают ученые. Они помогают нам 
их изучить, атрибутировать, датировать, 
понять содержание и название. Итогом 
стал электронный научный каталог со-
брания старопечатных и рукописных 
книг нашего музея. За счет средств Рос-
сийской академии наук отдел редкой 
книги Сибирского отделения осенью 
выпустит научный двухтомник.

С���� ������ �������
Это фрагмент богослужебной церков-

ной рукописной книги 1570 года. Она 
была создана во времена правления 
Ивана Грозного. Фрагмент был вложен 
в большую книгу XVIII века.

В музее около двадцати книг XVII 
века. Это Октоих, часть вторая, 1618 года. 
Книга была отпечатана в престольном 
граде Москве при первых Романовых. 
Ее в пакете принесла в музей бабушка, 
жительница Бийска. Никакой деревянной 
обложки в коже, никаких застежек. Кни-
га представляла лишь набор несшитых 
перепутанных листов или их остатков. 
Новосибирские ученые за два с половиной 
года провели полную реставрацию кни-
ги. Изготовили тряпичный бумажный 
раствор, которым доливали все отсутству-
ющие элементы каждого листа. Из того, 
что осталось, вывели все загрязнения
и пятна, накопившиеся за более чем че-
тыре столетия, сделали основательный 
переплет, поставили деревянные облож-

ки, обтянули кожей, установили старую 
металлическую застежку. И сегодня эту 
книгу можно демонстрировать на вы-
ставках и даже листать.

– Есть у нас и Апостол 1631 года. Как 
известно, первой печатной книгой на 
Руси стала именно Апостол, которую 
отпечатал дьякон Русской православной 
церкви, первопечатник Иван Фёдоров. 
А наша книга создана позже всего на 
несколько десятилетий его ученика-
ми-последователями, – говорит Павел.

В довольно хорошем состоянии дошла 
до нас Псалтирь 1632 года. Отпечатаны 
книги были в основном в двух цветах –
черном и красном. Они восхищают кра-
сотой заглавных буквиц, заставок, мини-
атюр с изображением святых.

О ���������� ������
Их около тридцати. Удивительно, 

насколько скрупулезно и изящно ма-
стер-переписчик работал над своей 
каллиграфией, выводя каждую букву 
и символ. Некоторые книги имеют еще 
иллюстрации и миниатюры.

Пополнять фонды помогают бийчане, 

жители Алтая и других регионов Рос-
сии. Доверяют свои семейные реликвии, 
приносят, присылают.

И среди подарков попадаются 
уникаль ные издания – с печатями библи-
отек дореволюционных бийских храмов. 
Так, в музее за последние годы появились 
две книги, принадлежащие разрушен-
ному после революции Градо-Бийскому 
Троицкому кафедральному собору, есть 
из Успенской и Покровской заречной 
церквей. Приносят и книги из личных 
библиотек священнослужителей.

Лет двенадцать назад в антикварном 
магазине сотрудники музея выкупили 
небольшого формата Святое Евангелие. 
Металлическая обложка книги богато 
украшена штамповкой, где в центре – ико-
на Воскресения Христова, то есть празд-
ника Пасхи, а по бокам в медальонах –
изображения апостолов-евангелистов. 
Это книга из личной библиотеки иеромо-
наха Феогноста, когда-то до революции 
являвшегося знаменитым садовником 
Бийского архиерейского подворья, кото-
рое в свое время просто утопало в пыш-
ной зелени садов и рощ. Издание 1903 
года на титульной странице содержит 

духовное завещание иеромонаха: «Сие 
Святое Евангелие прошу положить по 
смерти моей в гроб…» Очевидно, духов-
ное завещание не было исполнено, так 
как в 1922 году Архиерейский дом, как 
и все имущество насельников-монахов, 
был национализирован. Непонятно, где 
90 лет хранилась эта книга, но все-таки 
вернулась в здание Архиерейского дома, 
в музей, где находилась до революции.

И� ������� ����� 
А еще в 2008 году бийский священ-

ник Димитрий Харин подарил не менее
уникальную книгу. При изучении ока-
залось, что она называется Требник. На 
форзаце и первой странице железистыми 
чернилами скорописью во второй трети 
XVIII века было написано: «Сия книга Пе-
тра и Павла. Петропавловской церкви. Ка-
зенная № 16». А первым храмом, который 
возведен в Бийской крепости, как раз и 
был храм Петра и Павла. Очевидно, что 
эта книга из первого храма нашего города.

Однажды, лет восемь тому назад, в 
Бийске была семья Рябовых из Москвы. 
Они посетили музей. Наталья Рябова, уви-

дев уникальное собрание книг, сообщила, 
что у нее на даче хранится более двадцати 
таких фолиантов, которые в советские 
годы собирал ее отец. Так в музее поя-
вилась книга весом в 12 килограммов –
Псалтирь толковая, отпечатанная в Мо-
сковской Синодальной типографии в 
1897 году. В ней полторы тысячи страниц 
с прекрасной полиграфией.

Ну а самая «привлекательная» в кол-
лекции книга весом 8,5 килограмма, 
крупного формата, в металлической, 
богато декорированной обложке-окла-
де. Это напрестольное Евангелие нача-
ла ХХ века. Его выкупил у московских 
коллекционеров бывший генеральный 
директор предприятия «Сибприбормаш» 
Эдуард Гейдек, идейный вдохновитель 
строительства храма Александра Не-
вского. Книга использовалась во время 
богослужений. Но, когда дьякон ее от-
крывал, переплет рассыпался, так как 
плохо сохранился, листов не хватало. 
Поэтому прихожане и настоятель решили 
приобрести для храма новое Евангелие, 
а это передать в музей.

Павел СИДОРЕНКО
(фото автора)

Святое Евангелие.Павел Коваленко.

Курсант Фадеев Н.И. (справа).
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Хочется
верить…
Он погиб в 1945-м… На Алтае могут жить 
потомки героя.

«В редакцию пришло письмо»… Сколько за этими 
строками стоит историй! И во многих посланиях мы 
находим не только желание поделиться наболевшим, 
рассказать о чем-то – часто за строками писем стоит 
надежда. Как в этом случае.

Журналист Игорь Фадеев из Калуги рассказал та-
кую историю…

Его дядя Николай Иванович Фадеев родился в 1923 
году в селе Хохлово Мещовского уезда Калужской гу-
бернии. До войны закончил семилетку в соседнем 
селе Покров, потом училище сельских механизаторов 
и полеводов в Мещовске. Работал в родном колхозе 
«Заветы Ленина». Когда пришли немцы, мать Колю 
прятала, чтобы его не угнали в Германию. Односель-
чане не выдали.

Мещовский район был в оккупации недолго, наши 
войска освободили его в январе 1942-го в ходе Москов-
ской наступательной операции. Николай Фадеев почти 
сразу ушел на фронт. Он уже знал, что его отец пропал 
без вести на Калининском. В конце 1942 года наш герой 
приезжал на малую родину после лечения в госпитале. 
Тогда он сказал родным, что его хотят направить на 
офицерские курсы.

Учился Николай Фадеев в Барнаульском пехотном 
училище. Во время учебы женился, и в 1944 году у него 
родился сын. После окончания училища Николая 
направили в 50-ю гвардейскую стрелковую дивизию.

Командир пулеметного взвода 148 стрелкового полка 
50-й гвардейской стрелковой дивизии гв. лейтенант 
Фадеев погиб смертью храбрых 24 января 1945 года, 
освобождая Восточную Пруссию. Узнал ли Николай, 
что представили его к награде – к ордену Богдана 
Хмельницкого? Комдив подписал представление 21-го,
а комкор – 26 января… И наградой герою стал другой 
орден – Отечественной войны II степени.

Вот что написано в наградном листе:
«В наступательных боях на территории Восточной 

Пруссии тов. Фадеев Н.И. проявил мужество и ини-
циативу. 24.10.44 года враг упорно оборонял сильно 
укрепленный фольварк Таукенишкен. Умело используя 
складки местности и маневрируя огнем пулеметов 
по личной инициативе выдвинулся с пулеметом во 
фланг противника и закрыл ему путь отхода.

В процессе боя на уничтожение гарнизона опор-
ного пункта врага, его взводом было убито более 30 
гитлеровцев.

В этом бою он был ранен, но продолжал управлять 
взводом до окончания боя, чем обеспечил успешное 
завершение операции.

За смелую инициативу и решительность в бою тов. 
Фадеев достоин Правительственной награды».

***
Мы очень надеемся, что кому-то из наших читателей 

покажется знакомой эта история. Хочется верить, что 
остались на нашей земле потомки героя…

– Дед пропал без вести, потому на него пособие не 
выделялось. Бабушка говорила, что, если бы не пособие 
на погибшего Николая, то она не смогла бы вырастить 
всех детей – а их в 1945 году оставалось девять, в том 
числе и мой будущий отец. Поэтому и я в какой-то мере 
обязан своим рождением дяде Николаю, – считает 
Игорь Фадеев. – В конце семидесятых моя бабушка 
побывала на могиле сына. Мне это не удалось сделать, 
но хотелось бы отыскать его родственников на Алтае. 
Я почему-то уверен, что на марше Бессмертного полка 
в Барнауле были и внуки моего дяди с его портретом...

Стиль и орфография приведенного документа сохра-
нены.

Светлана ТИРСКАЯ

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

Медицинская агломерация
(Начало на 1 стр.)

Отдельный вход имеет блок приема 
пациентов для плановой госпитализа-
ции. В этом же крыле палаты с койками 
для отдыха больных после хирургиче-
ских и диагностических манипуляций. 
Сохранено помещение для церковного 
прихода. Организован гардероб, отре-
монтированы актовый зал и админи-
стративные кабинеты медработников.

– Потоки плановых и экстренных 
больных теперь не смешиваются, как 
это было раньше, когда и по скорой, и по 
направлению всех принимали в одном 
месте, – заверяет главный врач. – Конечно, 
на отработку разделения потоков потребу-
ется время, учитывая кадровый дефицит.

С������� ���
Здесь за последние три года открыли 

четыре новых отделения, ремонтируют 
имеющиеся, вдвое увеличили мощность 
реанимации, существенно обновили ма-
териально-техническую базу, оснастили 
все подразделения новым, современ-
ным, в том числе высокотехнологичным
и цифровым оборудованием.

На базе больницы был открыт пер-
вый в крае центр амбулаторной онко-
логической помощи, который доказал 
эффективность и позволил говорить 
о развитии онкодиагностики на ме-
жрайонном уровне. Два года работает 
первичное сосудистое отделение, спо-
собное своевременно на месте оказывать 
квалифицированную медпомощь боль-

ным с нарушениями мозгового кровоо-
бращения. В ближайшей перспективе 
– открытие реабилитационного отде-
ления для пациентов, нуждающихся в 
восстановлении нарушенных болезнью 
функций организма.

В Камне теперь есть отделение ге-
модиализа, больным с серьезными по-
чечными патологиями не надо ездить 

в краевой центр. Каменский ковидный 
госпиталь, недавно закрытый, больше 
двух лет принимал жителей всех близ-
лежащих районов. Больница с недавних 
пор оказывает паллиативную помощь 
неизлечимо больным. Уже готов проект 
нового консультационно-диагностиче-
ского центра, который объединит все 
поликлинические звенья.

– Как межрайонная, больница ра-
ботает уже давно, в апреле лишь офи-
циально оформили свой фактический 
статус, – рассказывает главврач. – Шли 
к этому долго и непросто. Мы сосредо-
точили и централизовали на своей базе 
финансово-хозяйственную деятельность 
районных больниц округа, они сейчас 
не имеют кредиторской задолженности, 
все учреждения обеспечены лекарства-
ми и инвентарем, зарплата выдается 
своевременно.

К�� ������ �����?
Руководитель межрайонной медор-

ганизации уверен, что при известном 
вымывании кадров из медучреждений 
районного уровня каменская больница 
с ее штатом и высокой квалификацией 

медработников способна обеспечить 
своевременную специализированную 
помощь по многим направлениям
в круглосуточном режиме жителям всего 
округа. В первую очередь это касается 
диагностического, реанимационного, хи-
рургического и акушерского профилей.

При этом главврач не отрицает
серьезного кадрового дефицита. Врачами 
каменская больница укомплектована 
меньше чем наполовину, треть из вось-
мидесяти докторов – пенсионеры. Сред-
него медперсонала 74% от потребности. 
Но ситуация меняется. Руководитель 
уверен, что положительные перемены 
повышают кадровую привлекательность 
медорганизации.

За последние два года сюда приеха-
ло 15 докторов, 13 будущих врачей-це-
левиков еще обучаются, заключено
27 целевых договоров с учащимися мед-
колледжей. Медработники пользуются 
мерами федеральной и региональной 
господдержки, семи докторам город пре-
доставил служебные квартиры. Недоста-
ющих узких специалистов приглашают 
из других медучреждений.

Наталья ИСАЕВА
(фото автора)

Приемное отделение оснащено современной медицинской аппаратурой.



 № 91 (30711)
Среда, 25 мая, 2022 год4

Учредители: Правительство Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное  

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».

Главный редактор: Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИИ�
Редакционная коллегия: 
О.В. АНТОНОВ, О.Ф. ИВАНОВА, 
В.А. КУЛЕШОВ, Е.Д. НАЛИМОВ,  
Т.А. ПОПОВА, Е.А. ШУМИЛОВ,
К.Е. ШИРЯЕВА.

Адрес редакции и издателя: 656043, 
Алтай� скйй�  край� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105. 
Сай� т: www.ap22.ru. E-mail: mail@ap22.ru 
Телефоны: 35-46-85, 35-31-44 (факс) – прйемная;  
63-34-78 – отдел рекламы (reklama@ap22.ru);
63-37-17 – отдел подпйскй й распространенйя газеты; 
63-52-17 – йнформацйонный�  портал.

Наш расчетный счет: 
Алтай� ское отделенйе 
№ 8644 ПАО Сбербанк 
р/с 40602810502000000013,
к/с 30101810200000000604, 
БИК 040173604, ИНН 2225003653,
КПП 222501001

Газета выходйт во вторнйк, среду, четверг,  
пятнйцу, субботу. 
Общйй�  тйраж – 24 154 экз.
Индекс П0300. Тйраж – 23 712 экз. 
Индекс П0303 (с офйцйальнымй документамй). 
Тйраж – 442 экз. Заказ № 3910 
Свободная цена.

 Отпечатано в ООО «Издательско-полйграфйческое предпрйятйе 
«Алтай� », 656043, Алтай� скйй�  край� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105. 

Газета зарегйстрйрована Управленйем Федеральной�  службы по надзору в сфере связй, йнформацйонных технологйй�  й массовых  
коммунйкацйй�  по Алтай� скому краю й Республйке Алтай� . Свйдетельство о регйстрацйй СМИ ПИ № ТУ 22-00678 от 11 мая 2017 г.

КАМЕНЬ-НА-ОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

В минувшую пятницу днем 
в Санниково Первомайско-
го района произошло неви-
данное – в поселок забежал 
лось. Испуганное животное 
сначала носилось по улицам, 
а потом оказалось на тер-
ритории местной пекар-
ни. Сохатый показал чуде-
са акробатики, перемахнув 
через двухметровый забор. 
В это время здесь готовили 
выпечку, аромат свежих 
булочек разносился по всей 
округе. Возможно, именно 
он и привлек внимание лося, 
а может, ему показалось 
здесь спокойнее всего. Жи-
вотное забилось в кусты, 
спрятавшись в листве.

Незваныи�  гость
Как рассказывает хозяйка пекар-

ни «Фрау Плюшка» Лариса Гергерт, 
она, не подозревая о присутствии 
незваного гостя, вышла во двор вме-
сте с семилетней дочерью. Девочка 
стала играть, а мама стояла рядом. 
И тут внезапно из-за кустов выле-
тает огромное животное и несется 
прямо на них. Женщина с девочкой 
замерли от страха. Однако зверь и сам 
перепугался, увидев людей, поэтому 
сменил направление и стал нарезать 
круги вдоль ограды, пытаясь най-
ти выход. Но, устав от бесплотных 
попыток, снова обречено забился 
в кусты и затих.

Когда первый испуг прошел, Ла-
риса стала думать, что же делать с 
таким неожиданным гостем. Открыть 
ворота и выпустить? Но рядом дет-
ская площадка, оживленные улицы 
поселка, каких бед может натворить 
перепуганный лось?

– Я решила, что лось прибежал сюда 
неспроста. Наверное, почувствовал, что 
здесь ему могут помочь, поэтому я ре-
шила взять себя руки и искать выход 
из ситуации. Мне стало жалко бедное 
животное, захотелось его накормить и 
напоить, поэтому поставила перед ним 

ведра с водой, но лось даже не посмотрел 
в их сторону, наверное, из-за сильного 
стресса, – рассказывает женщина.

Всем миром
Хозяйка пекарни скинула сообще-

ние и фото в местный поселковый 
чат с вопросом, что делать. С ней 
связалась глава сельсовета Елена Ку-
дашкина, которая позже обратилась 
за помощью к местному охотоведу 
Юрию Колыванову. После к спасе-
нию лося подключились специалист 
Минприроды, участковый и ветери-
нарная служба.

Как рассказал охотинспектор Иван 
Бровко, это был исхудавший моло-
дой самец-двухлеток. Скорее всего, 
сложно зимовал и болел.

Обычно животные забегают в насе-
ленные пункты на окраины, откуда 
их прогоняют обратно в лес, но тут 
молодой сохатый оказался в центре 
поселка и пытаться гнать его через 

все Санниково – не вариант. Так что 
ситуация была непростая. Поэтому 
решили его усыпить и вывезти.

На подмогу пригласили специа-
листов из ветеринарной клиники, 
которые привезли специализирова-

ные препараты, чтобы обездвижить 
и успокоить животное.

После того как лосю с помощью 
дротиков ввели препарат, тот успоко-
ился и затих. Его осмотрели и нашли 
на бедолаге много клещей, поэтому 
ввели дополнительно и лекарство от 
этих кровососов. А также обработали 
поврежденные рога.

Притихшее животное отвезли по-
дальше от поселка в лес, где недавно 
видели группу лосей. Возможно, он 
просто отбился от своих сородичей 
и заблудился. После еще одной дозы, 
но уже бодрящего препарата, лосенок 
резво вскочил и скрылся среди сосен.

Испугался или заблудился
По словам главы сельсовета Елены 

Кудашкиной, лосей нередко видят на 
окраинах поселка, они приходят из 
ближайшей лесополосы. Но впервые 
сохатый забежал в центр населенного 
пункта, перепугав жителей. Пусть 
он и не хищник, но даже простое 
столкновение со стокилограммовым 
животным чревато серьезными по-
следствиями.

В общей сложности на территории 
пекарни животное провело почти 
сутки. Слава богу, обошлось, никто 
не пострадал. Но все могло обернуть-
ся и по-другому, однако благодаря 
неравнодушным людям, быстрой 
и слаженной работе специалистов 
его вернули домой – в лес.

Татьяна ПЕРВОВА

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

Прибежал  
на запах булочек

  КРАТКО .
Азы 

безопасности
Сегодня, 25 мая, Алтайское 

отделение поисково-спаса-
тельного отряда «ЛизаАлерт» 
проведет в парке «Изумруд-
ный» Барнаула мероприятие, 
посвященное Международ-
ному дню пропавших детей.

Начало программы – в 17.00. 
В ходе встречи участники уз-
нают об основных правилах 
безопасности детей, получат 
соответствующие памятки и 
рекомендации.

Кроме того, гостей ждут ак-
вагрим и мастер-классы.

Сопроводили  
с мигалками
На барнаульском Новом 

мосту был замечен табун ло-
шадей. Как они окзались на 
переправе – вопрос откры-
тый, но, судя по тому, что их 
сопровождали сотрудники 
ДПС, они знали, куда идут.

Видео с необычным дей-
ством появилось в Telegram-ка-
нале Mash Siberia. В объектив 
камеры попало около десят-
ка лошадей, которые бежали 
вместе с потоком машин. Во 
избежание ДТП заплутавших 
животных сопровождал с ми-
галками экипаж полиции.

«Такого я еще в Барнауле не 
видела. Они откуда здесь во-
обще?» – вопрошает девушка 
за кадром.

Никита ИВАНОВ

Спасли  
из западни

В Топчихинском районе в 
отдел полиции поступило со-
общение о пропаже 65-летней 
пенсионерки. Она отдыхала 
в пансионате для пожилых 
людей в с. Володарка и после 
прогулки не вернулась домой.

Полицейские вместе с персо-
налом учреждения и местными 
жителями отправились на ее 
поиски.

Пообщавшись с сельчанами, 
стражи порядка выяснили, что 
женщину видели вечером, когда 
она шла по направлению к реке. 
Участники поисков отправи-
лись к Оби. При обследовании 
территории они неожиданно 
заметили в глубокой расщелине 
человека, сообщает «МВД Медиа».

Выяснилось, что, любуясь 
красивым видом, женщина по-
теряла равновесие и соскользну-
ла с 15-метрового склона в зем-
ляную полость, где и застряла.

Из-за потери сил пенсионер-
ка уже не могла разговаривать, 
поэтому не звала на подмогу. 

Пострадавшую с помощью 
веревок и лопаты вызволили 
из природной ловушки.

К счастью, женщина не 
получили травм, однако в ре-
зультате долгого пребывания 
при низкой температуре пере-
охладилась, поэтому ее доста-
вили в больницу. Сегодня она 
чувствует себя хорошо.

Татьяна ПЕРВОВА

«Душа Салаира» ждёт участников
Взрослые творческие коллективы и ис-

полнители, мастера прикладного творче-
ства из районов, граничащих с территорией 
национального парка «Салаир» (Ельцовский, 
Тогульский, Солтонский, Заринский Алтай-
ского края, Новокузнецкий район Кемеров-
ской области) приглашаются к участию в 
фестивале «Душа Салаира».

Он пройдет 26 июня в селе Ельцовка в рай-
онном Доме досуга (ул. Шацкого, 15). Начало 
работы выставок и тематических площадок в 
11 часов, конкурсной программы – в 12 часов.

Организаторы приглашают поучаствовать 
в конкурсах видеороликов «Зелёное кино»  
(о природе своего района), вокалистов, экологи-
ческих агитбригад «Земля – наш дом родной», 
раскрыть свои таланты в выставке изделий 

народного художественного творчества, блюд 
из даров природы и выставке-продаже «Ремесло 
плечо не тянет».

Прием заявок на участие в конкурсах и 
выставках до 15 июня.

Кроме того, как сообщает пресс-центр Тиги-
рекского заповедника и национального парка 
«Салаир», гостей фестиваля ждет ярмарочная 
лотерея, фотовыставка «Прикоснись к природе 
сердцем» о природе Салаирского кряжа, творче-
ско-познавательная площадка с мастер-классами 
от студии керамической флористики «Перво-
цвет» и творческой мастерской «Природа-Арт».

С порядком участия, требованиями, предъ-
являемыми к участникам, программой можно 
ознакомиться на сайте oopt22.ru.

Ксения ТЕВС

Словом раскаяния
Видео с песней «Меня лечил донецкий врач» в связи 
с событиями в Мариуполе попало в топ наиболее 
часто пересылаемых. У этой исповеди прозрев-
шего украинского солдата непростая судьба. 
Более того, автор первоначального текста 
связан с Алтаем.

Удивительно, что только 
сейчас стала широко извест-
ной песня, исполненная Юли-
ей Славянской еще в 2015 году, 
когда только набирало обо-
роты противостояние муже-
ственных защитников само-
определившейся Донецкой 
народной республики с про-
фашистским режимом офи-
циального Киева.

Негромкий чистый голос. 
И слова, как наждаком обди-
рающие душу: «Ты слышишь, 
мам, я бил по городу из «Гра-
дов», и полбольницы просто 
в хлам. Но он меня лечил – 
так надо… Мам, я чудовище, 
прости. В потоках лжи мы 
заблудились. Всю жизнь мне 
этот крест нести. Теперь мои 
глаза открылись. Нас провез-
ли по тем местам, куда снаря-
ды угодили. А мы не верили 
глазам… Что мы с Донбассом 
натворили!»

Эти стихи, положенные на 
музыку, транслировали по мно-
гим каналам, пересылали друг 
другу в переписке, распростра-
няли в соцсетях, раздавали в 
виде листовок на занятых ВСУ 
территориях.

Но, видимо, нечеловеческую 
ненависть у украинской про-
паганды вызывает русский 
мир, если даже песню не по-
жалели… Пара перештопан-
ных фраз, замена «Донецка» на 
«Херсон» – и вот уже вывернут 
наизнанку смысл текста: в этой 
версии «нацики» – в белых пер-
чатках и сияющих одеждах, 
а кто источник зла, понятно 
без комментариев. Что и гово-
рить, самые успешные свои бои 
укронацисты ведут на полях 
лжи и дезы. 

Жизнь воскресила убитую 
балладу. Сейчас, когда прак-
тически завершена операция 
в Мариуполе и тысячами сда-
ются в плен боевики «Азова» 
и их инструкторы с Запада, она 
и звучит по-другому – на тему 
дня, что называется, и в тексте 
невозможно приписать ничего 

лишнего и несоответствующе-
го действительности.

С чего начина лась пес-
ня? Автор первоначального 
текста – 56-летний поэт, ав-
тор нескольких сборников, 
живущий ныне в Краснояр-
ске Владимир Аборнев, уро-
женец села Ново-Бураново 
Усть-Калманского района. 
Здесь он окончил школу, а, от-
служив срочную, вернулся на 
Алтай уже прапорщиком, был 
механиком-водителем само-
ходной пусковой установки 
в дивизии РВСН. Владимир 
Андреевич сообщил, что на 
Украине живут бывшие его 
сослуживцы. Он пытался уз-
нать их судьбу, когда там на-
чалась спецоперация. И, когда 
искал, случайно наткнулся 
в Сети на письмо украинского 
солдата, написанного на мове. 
Сибиряка потрясли горечь 
и искренность, сквозившие 
в каждом слове разговора пар-
ня с матерью. Вот фрагмент 
в переводе на русский: «Мама, 
я сейчас в Донецке, в плену 
у местной милиции. Меня 
подстрелили в бою, но вы 
не волнуйтесь. Тут кормят 
хорошо и хорошие врачи. 
Я как будто дома, а не с тер-
рористами и сепаратистами. 
Мы по приказу наших коман-
диров долбали из минометов 
по мирным гражданам. Нам 
показали пострадавших ма-
леньких детей. Мама, мы еще 
хуже, чем нацисты…»

«Меня зацепило», – призна-
ется Аборнев. Стихотворе-
ние, созданное им на основе 
письма, было опубликовано 
зимой 2015 года под заголов-
ком «Письмо прозревшего 
хлопчика». Редактировал его 
уже другой человек, 83-летний 
Анатолий Корешков из Влади-
мира. Стихи в его редакции, 
привычной и знакомой всем, 
положил на музыку известный 
бард из Новосибирска Юрий 
Слыжов.

Тамара ПОПОВА 

– В этом году участники 
получили мало времени, к 
таким соревнованиям нужно 
готовиться несколько месяцев, 
а все водители отрабатывают 
свои смены, и на зубрежку 
правил сил хватает не всем, – 
объясняет Татьяна Синицина. – 
Конечно, и уровень знаний мно-
гих конкурсантов, и техника 

вождения могли быть лучше. 
Но это не последний конкурс. 
Те, кому не повезло в этот раз, 
смогут принять участие через 
два года.

Победителем соревнований 
стал Вячеслав Юшкевич. Он не 
скрывает, что мог выполнить 
задания и лучше. Но ему не 
удалось побороть волнение, 
потому что в таких конкурсах 
он участвует впервые.

– Очень рад победе, бла-
годаря ей я стал водителем 
первой категории. Работаю 
на троллейбусе 2,5 года, до 
этого водил автобус. Всего за 
рулем уже около 15 лет. Весь 
последний месяц готовился к 
соревнованиям, утром и вече-
ром повторял теорию. А прак-
тика – это наша обычная рабо-
та. Главное – побороть страх, 
а то руки невольно начинают 
трястись, хотя реально такого 

за собой не замечал, – резюми-
ровал мужчина.

Теперь победителю предсто-
ит побороться за звание лучше-
го на всероссийских соревнова-
ниях, которые пройдут в июне 
в Омске. Представители Алтай-
ского края уже выигрывали на 
федеральных турнирах, Вячес-
лав попробует повторить успех 
старших коллег.

Тяжело, но достои� но
– Профессия водителя не-

простая, я провожу на дороге 
порядка 14 часов. Тяжелее всего 
работать зимой. На проводах 
намерзает лед, из-за чего кон-
такты троллейбуса могут пере-
горать. Приходится их срочно 
менять. Бывало, что за смену 16 
раз эти крепления выходили 
из строя, а когда работаем в 
обычном режиме, то меняем 

их всего раз в день, – говорит 
Кассандра Кондратьева.

Девушка пояснила, что, не-
смотря на трудности, не жалеет 
о выборе профессии. Она до-
вольна условиями работы и 
зарплатой. «Если ездить без 
кондуктора и получать допла-
ту за обилечивание – выходят 
неплохие деньги», – подчерки-
вает она.

К слову, кондукторов на 
электротранспорте недоста-
ет уже давно, поэтому мно-
гим водителям приходится 
совмещать эти две должно-
сти. Старые работники ушли 
еще в начале пандемии, а труд 
тяжелый, не самый привле-
кательный, поэтому найти 
новых работников непросто. 
Сейчас около 40% троллейбу-
сов перевозят пассажиров без 
билетеров.

Влад ГЕРАСИМОВ

Огненный  
аргумент

Полицейские задержали 
барнаульца, устроившего 
«огненную месть» своему 
бывшему работодателю.

На территории парка раз-
влечений и отдыха «Эдельвейс» 
в краевом центре произошел 
пожар. К тому моменту, как 
приехали сотрудники МЧС, 
горели крыша, стены и пе-
рекрытия. Огнеборцы боро-
лись с пламенем на площади 
150 квадратных метров. По 
предварительным данным, 
ущерб составил почти 1,5 млн 
рублей.

Как выяснилось, вспыхнула 
деревянная веранда кафе не 
сама по себе. Как зафиксирова-
ли камеры видеонаблюдения, 
сделал это некий посетитель 
парка. На записи явно видно, 
как он вначале пытался под-
жечь паклю между бревнами, 
но этого не получилось. Тогда 
он подошел к мангалу, взял 
жидкость для розжига, плес-
нул ею в угол веранды кафе и 
подпалил при помощи зажи-
галки. Деревянное строение 
вспыхнуло,  злоумышленник 
скрылся.

Как выяснили полицей-
ские, к преступлению при-
частен бывший 39-летний 
работник летнего кафе. Мо-
тивом преступления стали 
разногласия с работодателем.

Маткапитал…  
и без ребёнка

Двое бийчан предстанут 
перед судом за хищение 
средств материнского ка-
питала.

Житель наукограда пред-
ложи л своей знакомой, 
имевшей одного ребенка, 
незаконно оформить мат-
капитал и обналичить. Для 
этого они представили в От-
деление Пенсионного фонда 
РФ ложные сведения о том, 
что якобы она родила второго 
ребенка, приложили также 
документы о покупке земель-
ного участка для строитель-
ства дома.

Обратившись в кредитный 
кооператив для заключения 
сделки купли-продажи участ-
ка, расположенного в поселке 
Красный Маяк в Смоленском 
районе, женщина получила 
средства маткапитала. По-
тратила их на собственные 
нужды. А Пенсионному фонду 
нанесла ущерб – более 600 ты-
сяч рублей.

Теперь для возмещения 
вреда арестованы два земель-
ных участка женщины и дом 
стоимостью более 300 тысяч 
рублей. Ранее она неоднократ-
но была судима за преступле-
ния против собственности, 
в том числе мошенничество 
и кражу. За новую аферу ей 

и ее подельнику грозит до 
шести лет лишения свободы.

Мастер дубля 
в Сети

Алтайские полицейские 
задержали молодого жите-
ля Новосибирска, устроив-
шего  серию интернет-мо-
шенничеств.

Создавая дубликаты стра-
ниц администраторов различ-
ных интернет-сообществ, 
парень похищал деньги поль-
зователей. Со своих «фейков» 
он отправлял владельцам 
бизнес-аккаунтов сообщения 
с предложением разместить 
рекламу по акционной цене.

Потенциальных клиентов, 
откликавшихся на его предло-
жения, хитрец просил перево-
дить оплату на его банковские 
карты. А потом исчезал.

Сотрудники уголовно-
го розыска личность злоу-
мышленника выяснили. Уже 
установлена причастность 
молодого человека к семи 
эпизодам противоправной 
деятельности. Сумма ущерба 

уточняется, но уже превысила 
30 тысяч рублей.

И долг  
изрядно  

вырос
Пятеро вымогателей из 

Троицкого района, двое из 
которых еще подростки, 
осуждены за вымогатель-
ство.

Как рассказала «АП» по-
мощник руководителя ре-
гионального Следкома РФ 
Елена Коновалова,  28-летний 
житель Троицкого района по-
просил у своего знакомого, 
который занимается скупкой 
и продажей вещей, приобре-
сти для него верхнюю одежду 
в долг на сумму 5 тысяч ру-
блей. Деньги пообещал отдать 
позже.

Но у мужчины возникли 
финансовые трудности, и он 
попросил отсрочку долга. Про-
давец ему отказал. А затем по-
просил своих друзей помочь 
вернуть деньги. Они вымани-
ли должника на окраину села, 
избили, заставили написать 
расписку. Мужчина должен 
был вернуть уже 25 тысяч ру-
блей, которые якобы одолжил 
у знакомого, а также процен-
ты за каждый день просроч-
ки. Впоследствии кредитор 
обратился в суд и с должни-
ка, согласно условиям «доку-
мента», было взыскано более 
40 тысяч рублей.

Но затем всей компании 
пришлось отвечать за вымога-
тельство в рамках уголовного 
дела. Получили они, правда, 
условные сроки.

Подготовила  
Тамара ЛОГИНОВА

  ФЕСТИВАЛЬ .

Иван Бровко, государственный охотинспектор Минприроды Ал-
тайского края:

– Факторов, которые способствуют тому, что животные забегают в населен-
ные пункты, много. Но чаще всего они бывают чем-то напуганы, к примеру 
лесным пожаром. Или они просто заблудились и дезориентированы – на 
пути их привычной миграции прокладывают дороги, строят новые дома.

В таких ситуациях не стоит предпринимать какие-то действия са-
мостоятельно, пытаться поймать, привязать, накормить. Испуганное 
животное непредсказуемо, к тому же может быть больным. Поэтому 
сразу же надо обращаться к специалистам.

Можно позвонить на прямую линию государственного охотничьего 
надзора: 8-800-100-9400 (бесплатный номер по всей России); региональ-
ный: 8 (3852) 27-16-04, 27-16-05 (по Алтайскому краю) или в МЧС по номеру  
112.

  КОММЕНТАРИЙ .

  ИСТОРИЯ ПЕСНИ .

  ПРОФЕССИОНАЛЫ .

  КРИМИНАЛ .

По проводам, по городам

СПРАВКА
Сегодня в троллейбусном 
депо Барнаула работает 
101 водитель. Ежедневно 
в рейс выезжает более  
30 пассажирских элек-
тромобилей, всего на 
базе депо их более 60.

БАРНАУЛБАРНАУЛ

(Начало на 1 стр.)


